

## Noticias Generales.

### El testamento de un filántropo.

Hace pocos días ha fallecido en Navarrenx, pueblo del inmediato departamento de los Bajos Pirineos, D. Eugenio Darralde, antiguo oficial de caballería y rico propietario que gozaba de grandes simpatías en todo el Bearne.

El Sr. Darralde ha legado al pueblo de Navarrenx el magnífico palacio que habitó en vida, para que se destine a hospital para pobres de la villa y de la comarca, hasta donde consienta su capacidad. Para la instalación del hospital y su entretenimiento ha legado un capital de 380.000 francos.

Los pobres y enfermos serán asistidos por cuatro hermanas de la caridad, y se empleará en su servicio la ropa blanca y la rica vajilla del palacio.

En una cláusula del testamento previene el Sr. Darralde que sólo pide a los pobres que reciban la hospitalidad en su palacio, que cuiden con esmero de la sepultura en que yace su bienhechor.

El director de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha resuelto que en lo sucesivo, de cada tres vacantes que ocurran, se den dos a los empleados que más se distinguen por su inteligencia y aplicación, y la tercera se provea, en caso de no ser procedente su amortización, mediante examen en que acrediten las necesarias condiciones de capacidad.

Las plazas que hayan de proveerse por este medio se anunciarán con la anticipación debida en los periódicos de mayor circulación, así como las condiciones que se exijan para tomar parte en ellas, y las materias sobre las cuales ha de versar el examen.

Dicen de Barcelona que en una instalación particular de la sección francesa se ha roto un andamio, cayendo a tierra dos obreros, que murieron en el acto.

Buenos Aires, 10.—El Mensaje del presidente al Congreso ha causado verdadero entusiasmo. Confirma la construcción de 9000 kilómetros de caminos de hierro, a más de 6.300 que existen ya. Doscientos mil emigrantes vendrán en el año próximo. El comercio de importación y exportación alcanza la cifra de 1.090 millones. El país posee 3.000 escuelas con 230.000 discípulos. El ejército y la marina han mejorado notablemente.

Entre las curiosidades que han de figurar en la próxima Exposición Universal de Barcelona, merece citarse un álbum artístico, compuesto de figuras y recortes entresacados de cajas de cerillas, presentado por el expositor de la provincia de Alabete, D. Juan Sánchez, notario.

Para la confección de dicho álbum se han empleado 40.000 cajas de fósforos, formando 177 hojas, todas diferentes, con 97 agrupaciones ó asuntos, cuyos títulos se especifican en el índice que acompaña al álbum.

Entre los diversos asuntos que contiene este trabajo artístico, encuéntrase anunciadores, caricaturas, juegos de la infancia, escenas de la vida, caprichos, retratos, mujeres, niños, reyes, guerras, sátiras políticas, escudos de armas de todas las provincias, barajas, mitología, refranes, tipos, etc.

Diez años ha invertido su autor en este trabajo, que revela gran habilidad y no poca paciencia.

### Nueva pila eléctrica

Una pila análoga a la de los Sres. Póllack y Naurodri ha sido inventada por Messerolle, en la que el vaso poroso y el medio líquido son reemplazados por una sustancia sólida pero húmeda, disposición que hace que el transporte de los elementos sea más fácil sin temor de accidente alguno, y que disminuyendo la evaporación, permite obtener mayor constancia en la suministración. Al lado de estas ventajas sería también útil el saber en que proporción aumenta esta disposición la resistencia interior de la pila. La mezcla empleada por Messerolle se compone de jabón ordinario disuelto en agua hirviendo con una mínima cantidad de sosa carística ó de potasa.

Se coloca esta mezcla caliente en un vaso con una gran placa de carbon y un pedazo de zinc amalgamado.

La reina regente ha concedido al Club Náutico de Barcelona, como premio para las regatas que con motivo de la Exposición se verificarán en dicha ciudad, una saboneta de oro, áncora línea recta, con repetición de cuartos y con indicación de los días del mes y de la semana, de los meses del año y de las fases de la luna.

El verdugo de Viena, Seyfried, fué enviado a Trieste para ejercer su triste oficio en un reo condenado a horca, que, siendo empleado de un banco, asesinó al cajero del mismo.

La ejecución se verificó en la cárcel el 4 de Mayo, sin que ocurriera nada extraordinario; pero la población de Trieste, que es muy irredentista, recordó que el verdugo Seyfried había ido allí algunos años antes para la ejecución de Guillermo Oberdant, el joven refractario, ahorcado á consecuencia del proceso de las bombas destinadas á ser lanzadas bajo el tren especial.

El verdugo tuvo la imprudencia de ir á la cervecería de la Bolsa Vieja, y al poco rato la muchedumbre invadió las salas del establecimiento, profiriendo gritos y amenazas. Seyfried y sus ayudantes desaparecieron por una puerta falsa, se metieron en un coche y fueron á refugiarse en la casa de la policía.

El dueño de la cervecería calmó á la muchedumbre, y en presencia de ésta fueron destruidos los vasos, platos y demás objetos de la mesa en que había sido servido el verdugo. Un desdichado barbero tuvo que anunciar en los periódicos que Seyfried no había puesto jamás los pies en su establecimiento al verse abandonado por todos sus parroquianos.

La tranquila población de Trieste se volvió de pronto ferroz.

### Pontevedra y Galicia.

El señor Alcalde de esta ciudad, ha sido invitado por el de Barcelona para asistir á la inauguración de la Exposición Universal que se verificará el 20 del corriente.

El conocido fotógrafo don Felipe Prósperi acaba de abrir al público en la calle de la Oliva, de esta capital, un gabinete fotográfico, montado con arreglo á los últimos adelantos.

Las señoras serán retratadas por la esposa del Sr. Prósperi.

Las acciones de nuestro ferrocarril cotizáronse últimamente á 13'40 y las obligaciones á 34'40.

La romería que los vecinos de la inmediata parroquia de Mourte preparan para el sábado y domingo próximo, en honor del Santísimo Cristo de la Agonia, promete estar más lucida que en años anteriores.

El sábado darán principio las visperas á las ocho de la noche, terminándose á las doce, durante cuyas horas una banda de música amenizará el paseo que estará convenientemente iluminado con vistosos faroles. En los intermedios se quemarán bonitos fuegos y se elevarán al espacio caprichosos globos de colores.

El domingo tendrá lugar la solemne función religiosa cuyo sermón está á cargo del presbítero D. Manuel Corbacho.

Por la tarde y después de la procesion habrá paseo que estará concurrido; por que sin duda por su pintoresca situación topográfica acostumbra á asistir mucha gente de esta capital.

413.465 fincas hay embargadas en toda España por falta de pago de las contribuciones.

En nuestra provincia no hay ni una sola; y lo mismo ocurre en Lugo, Orense y Coruña.

En los trenes de ayer llegaron á esta ciudad 218 viajeros.

Una mujer se dedicó ayer en algunas plazas de Vigo á hacer compras y á pagarlas con duros falsos. Las compras que hacia no escudía de una peseta y recogía de todas las vendedoras la vuelta de un duro y les dejaba la mercancía, diciéndoles que luego mandaría recoger. En la plaza de la fruta hizo ocho operaciones y en la del pescado seis.

Cuando se hicieron cargo de la moneda en que pagaba, ya había desaparecido la mujer.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo que la denuncia de la existencia de un mozo comprendido en el artículo 30 de la ley de reclutamiento se haga ante el Ayuntamiento ó Comisión provincial, según se descubra su omisión antes ó después de la rectificación del alistamiento, y dictando varias reglas respecto á la interpretación de dicho artículo y de los 31 y 143 de la misma.

Ha sido nombrado juez de instrucción de Carballino don Adolfo Monelos y Hernandez, que ocupa el número 77 del escalafón de aspirantes.

Ayer se ha posesionado del cargo de Vista 2.º de la Aduana de Vigo, el señor don Emilio Campos, nombrado en reemplazo de D. German Perez.

Durante el mes de Abril próximo pasado, se han exportado del Ribero del Avia, 383 pipas de vino, con peso de 127.350 kilogramos.

En la última sesión celebrada por la Comisión provincial de la Coruña, se acordó anunciar la subasta de la construcción de la sección 3.ª del edificio destinado á hospital de leprosos, en Santiago, presupuestada, como la sección 2.ª, en 49.028'74 pesetas.

Dentro de breves días publicará la Gaceta el decreto sobre las Administraciones subalternas.

La Dirección General de Establecimientos penales ha nombrado Capellan de la Cárcel de Vigo, á D. Cándido Nuñez Benavides.

El dueño de la zapatería La villa de Madrid, establecida en Vigo, ha remitido á la Exposición de Barcelona 23 pares de calzado.

Entre estos 23 pares de calzado para niños, señoras y caballero, figura un par de botas de montar, dedicadas á S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Este par de botas, son de charol, y revelan la paciencia del constructor por las dificultades de la costura en la estrechez de su caña. En la parte superior de la misma se vé en gran tamaño el escudo de España bordado á oro en el mismo charol, y á los costados las iniciales A. XIII. bordadas de igual manera. Las espuelas son de plata sobredorada.

Para niños hay cuatro pares más, perfectamente concluidos.

En los ocho pares para señoras, hay una variedad en la forma y en los materiales que llama la atención. Algunos están contruidos con un gusto delicadísimo y una limpieza extraordinaria. Hay dos pares que son de corte especial de la casa.

Para hombre remite diez pares, y entre ellos cuatro de corte especial.

En algunos de estos pares están bordados en las suelas los escudos de Vigo y de Barcelona. Uno de ellos lleva el nombre de la ciudad de la Oliva.

Autorizada por la familia de don Francisco Añon para publicar las poesías gallegas y castellanas del inspirado poeta, el señor Martínez Salazar de la Coruña, tiene ya bien coleccionadas al efecto, más de sesenta composiciones poéticas, algunas inéditas, de aquel ilustre vate.

Ha sido nombrado coadjutor de la Iglesia parroquial de San Bartolomé de esta ciudad, don Eulogio Paz Pombo.

Ha llegado á la Coruña encargándose inmediatamente de la charanga de cazadores de Reus, el músico mayor electo, don Santos Blanco Couceiro, procedente del cuerpo de infantería de marina de guarnición en Cartagena.

Han sido nombrados coadjutores de las parroquias de San Juan de Poyo y San Martín de Moaña los presbíteros D. Manuel Portela Abilleira y D. Francisco Suarez Lustres, respectivamente.

Hállase en Santiago el señor don Luis Estrada Ardat, propietario del museo Universal de pinturas que tanto ha llamado la atención en la Coruña y Ferrol.

Dentro de breves días se abrirá al público, dicho museo en las casas de Compostela.

La Cocina Española, Revista decenal que se publica en Madrid, contiene el siguiente sumario:

Menestra.—El alcalde Abascal... revolucionario, por el Doctor Thebussem.—Carta al Presidente de la Sociedad Artística Culinaria de Barcelona, por Garbano.—Sección literaria: Capitulo de fugas, por el Dr. Blas.—Rima por F. Capella.—¡Libertad! (poesía), por Anselmo Guerra.—El Oliva, por Félix Mendez.—Deliro por ti, (poesía), por J. Rodao.—Una pobre... chica, (poesía), por Vicente Rubio.—Retazos, por J. Rodao.—Una soltera (poesía), por V. R.—Sección bibliográfica.—"Curiosidades y cosas útiles".—Correspondencia con nuestros abonados.

Folletores: Biblioteca de "La Cocina Española".—Sección práctica.—Cubierta: Anuncios.

Recomendamos á nuestros lectores esta interesante revista.

La Diputación Provincial en sesión celebrada ayer acordó subvencionar con dos millones de reales la construcción del ferrocarril de Pontevedra á Carril, á condición de que las obras han de terminarse en el plazo improporcionable de tres años.

Aplaudimos sinceramente el acuerdo de nuestra Corporación provincial, pues reconocemos de gran necesidad la pronta unión de la vía-férrea de Redondela con la de Compostela.

## Pacotilla.

### Preludios de serenata.—

Yérguete, noble poeta,—si estás en cama—y de cuclillas ponte—á la ventana.—Que dulces notas,—oirás, si despiertas,—de mi viola.

No temas á la noche—que está muy buena—y en el cielo la luna—brilla serena.—Mas por si acaso—un carapucho ponte—sobre tu cráneo.

Pero si aún así y todo—tuvieras miedo—cubre con una estera—tu alroso cuerpo.—Anda monono—busca las zapatillas—y vente pronto.

Por qué te ruborizas—pombiño mio—y te ocultas dudoso,—tras los visillos?—No seas bobo;—mira que aquí en la rua—estoy yo solo.

Así estás adorable—¡oh, que figura!—ahora la serenata—atento escucha.—Mas ten en cuenta—de no hablar entretanto—de ley de imprenta.

Pero, calle, que alguien—ahí se acerca—y no conviene hermoso—que así te vean.—Es el sereno;—cierra, cierra las contras—y hasta luego.

Eureka.—El verso le cansa, la prosa le aburre—al pobre Javier,—y ahora variando, para que le entiendan—escribe en inglés.

Verdad es que siempre nos habla en chino—y no en español—que del gran Cervantes el rico idioma—jamás entendió.

Si Dios al hacerte te hizo tan mal—¿que me importa, di?—de El solicita reforma completa—si te quiere oír.

Y luego aunque sea, en turco ó en ruso—ó en trompis inglés—no dudes, poeta, no dudes que al punto—te con testaré.

Dolor.—La niña que en la pradera—cuando con tenue color—la aurora de luz inunda—arroyo, colina y flor,—duerme al pie de la enramada,—no sabe su corazón—ni lo que son los amores—ni lo que los celos son.—Pero la niña que apenas—crepúsculo embriagador—de vagas tintas colores—arroyo, colina y flor,—murmura dulce plegaria,—eleva triste oración,—ó llora el perdido amante,—ó busca el perdido amor.

¡Feliz la primera niña,—que aún no conoce el dolor!—no interrumpamos su sueño;—dejadla volar en pús—del brillante paraíso—que en su pensamiento vió—como la inocencia, bueno,—divino como el rubor.

Llorad por la hermosa niña—la de la triste oración,—que acaso al nacer un día—crepúsculo embriagador,—muera triste, como mueren—las pasionarias sin sol,—cual se evaporan las auras,—cual se disea una flor.

A Val-suelto.—¡Inglesitos á mí? ¡pobre muchacho!—oste haserme á mí gracia—y gostarme hasta allí por lo valienta—y por lo salerosa de su facha.—Siempre osté ha de meter la pataminta—en donde no le llaman—y salir con los cascos en el cacho—escritor de camama.—¡Jobrai! así osté lo escribiría—como escribirlo todo—que no saber de nada una palabra—y... Gutmone... remono.

PONTEVEDRA:  
Imprenta de José Millan.

## Anuncios.

### Importante.

En la calle de la Sierra, número 8, acaba de establecerse un Colegio de primera enseñanza bajo la dirección de la Sta. D.ª María del Carmen Lopez: posee título superior y las niñas que concurren á dicho Colegio sacaran gran resultado de sus estudios.

### Se vende

La casa núm. 2 del barrio de la Peregrina de esta Ciudad adyacente á la carretera de Orense. Del precio y condiciones enterará el Notario D. Eustaquio Fidel Gonzalez ó al dueño de dicha casa que habita en la misma.